
1 

 

阿智村教育委員会 平成 29年 5月定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 29年 5月 17日(木)  午後 1時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村保健センター集会室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳 紀春 教育長職務代理：塚田 紀昭 

委員：熊谷 紀夫  委員：原 彰彦  委員：熊谷 歩 

【事務局】 

総務係長：塩澤 満（全体進行） 

保育園長：長谷川恵一 学校教育専門主事：菅沼 利光 

       公民館兼社会教育係長：石原 哲成 子育て支援室長：島岡佐喜子 

（欠席者 学校教育係長：原 江利子・学校給食係長：佐藤 卓郎） 

 

１ 教育長あいさつ 

（１）長野県教育委員会原山隆一教育長 村内６小中学校訪問（５月 12日） 

懇談会における原山教育長発言の要旨は大きく二点である。 

・生徒減少期における小規模校対策と教員の多忙感解消のため、学校が提供す 

るものと学校以外の機関が提供するものとの区別が必要である。例えば、部 

活動では 10 年後の長野国体に向けて、従来の学校対抗ではなく地域総合クラ

ブチ－ムを編成する等の構想が考えられる。 

・人口減少時代にあって「中山間地の学び」が日本の最先端の学びの場となる。

川上戦略として、飯田下伊那が新しい試みをどんどん先取りして積極的に取り

組んでほしい。 

（２）大学入試センタ－試験の改革について 

2020 年度以降、現在の大学入試センター試験に代わって大学入学希望者学力

評価テスト（仮称）が開始される。英語では民間の資格・検定試験を活用、数

学と国語では記述式が導入されるなど大きな改革が想定される。ＡＯ入試等一

般入試でも学力が重視される方向にある。大学入試が変わると高校の授業が変

わる。高校が変わると高校入試や中学校の授業も変化がでてくる。 

（３）民生児童委員への児童生徒名簿の提供について 

民生児童委員会において「児童生徒の名簿がないので各地区の子どもの状況

が把握できない。学校は委員を信用して情報を提供してほしい。」との要望があ

がっている。校長会や民生課と相談して対応を考えたい。 

 （その後、関係部署調整の結果、学校から条件付きで名簿を提供することに決定） 

 

２ 協議事項 

（１）教育委員会関係一般会計補正 6月補正予算について 
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 ①総務係   

  ・歳入：理科教育設備整備費補助金 386千円 

 ②社会教育・公民館係 

・歳出：負担金及び補助金 500千円（元気づくり支援金活用） 

  ・歳出：工事請負費   1,600千円（運動公園わいＷａｉ修繕工事） 

・①②ともに承認 

（２）教育職員の勤務時間の割振りについて 

    【説明】 

   本年７月より本格実施される市町村（学校組合）立学校における教育職員

の勤務時間の割振りに関しては、本日は説明に留め、現在試行Ⅱを実施して

いる学校の状況について６月の村内校長会での報告を受ける。その上で。定

例教育委員会において協議・承認を要請する予定である。 

  【意見】 

  ・代休を取得した教員の対応策も検討の必要があるのではないか。 

  ・日本の教員は超過勤務時間が多い。県は対策を考えてほしい。日常の勤 

務状態を改善しなければならない。 

・６月定例教育委員会に協議題として再提出。 

 (３) 修学旅行の村福祉バス利用について 

  【説明】 

    浪合小学校より修学旅行における村福祉バス利用の要望あり。村では従

来、宿泊を伴う修学旅行の村福祉バスの利用は実施していない。経費的に

は公共交通機関利用の場合と比較して大差ないが、村福祉バス利用では移

動等に時間的余裕が生じるメリットがある。全小中学校利用となると課題

が大きい。 

  【協議】 

   ・他の市町村とは状況が異なる。村内に５つの小学校があるので一斉に実

施することは難しい。 

   ・公共交通機関を利用すると、教員が都内を引率しなければならず大変な

こと。 

・公共交通機関の利用することも貴重な経験。売木小では児童自らがコー

スを考え行動させるスタイルである。 

  【結論】 

   ・現状では、修学旅行の村福祉バスの利用は不可とする。 

  （４）後援申請について 

    ①第４回つながる福島 Jr.ユ－スキャンプ in阿智 

    ②平成 29年度ベ－スボ－ル長野各種行事 

    ③飯田子ども劇場 

   ・①②③ともに許可。 
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３ 報告・連絡事項 

 （１）各係より 

   ・海外研修補助事業について（社会教育・公民館係） 

    参加希望者がなく本年度の事業は中止とする。来年度に向けた再検討案を

次回の定例会以降に提案する。 

   ・飯伊市町村教育委員会連絡協議会総会について（総務係） 

   ・西部地区教育委員会連絡協議会総会について （総務係） 

  (２) ６月定例教育委員会開催日について 

・６月 12日（月）午後２時 30分より（総合教育会議 同日午後１時より） 

 （３）その他 

 

（閉会 午後 3 時 50 分） 

 

 

教育委員 署名 


